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Commune d'Héricy  

Conseil des Sages 

Compte rendu de réunion 

Date et lieu : le 13/07/2018 à 9h30 salle du Conseil de la Mairie 

Présents :  

- Élue : Mme Bouchet Bellecourt,  

- Habitants : Mme Géraud, Mr Miard, Mr Banzet,  

Absents : Mr Lemire et Mr Chabert, excusés 

Rédacteur : Dominique Banzet 

 

Cette réunion a pour objectif de faire le point sur l'activité du Conseil des Sages au cours du 1
er

 semestre et 

de définir un plan d'action pour la rentrée. 

Un document de travail "Point sur l'activité du Conseil des Sages" (voir Annexe 1) est distribué en début de 

réunion. Il servira de base à la réflexion.  

Historique :  

Ce chapitre n'appelle pas de remarque particulière.  

Quelques pistes d'ores et déjà ouvertes :  

 

Projet Commentaire Action 

Benne pour les végé-

taux  

C'est une solution qui fonctionne à Féricy. On pourrait l'essayer à 

Héricy, avec la société Big Bennes. Un contact préalable avec la 

municipalité de Féricy permettrait d'en savoir plus sur l'intérêt de la 

démarche.  

À titre d'information, le Smictom va mettre en place un système de 

ramassage d'encombrants. 

Mairie 



Projet Commentaire Action 

Acquérir un matériel 

pour faire disparaitre 

les tags 

 

Curieusement, c'est sur les transformateurs électriques que les tags 

sont les plus nombreux et Enedis n'a pas l'air de s'en soucier.  

Depuis qu'un  graphe décoratif a été peint sur certains d'entre eux, il 

n'y a plus de tag. L'extension aux autres transformateurs va être 

mise dans le budget 2019. 

Mairie 

Acquérir un matériel 

pour identifier les 

auteurs de dépôt de 

déchets sur la voie 

publique 

Il ressort de la réunion avec M. Révillon que l'appareil en sa pos-

session ne répond pas au besoin.  

Il convient de revoir le processus de décision qui a abouti à un ma-

tériel inadapté.  

Un contact sera pris avec l'ONF, qui est confronté au problème des 

déchets à plus grande échelle. 

Mairie 

Mettre en œuvre les 

mesures proposées 

par l'ancien Conseil 

des Sages 

Il convient de faire le point. Conseil des 

Sages  

Donner la parole aux 

opposants 

Accord du Conseil des Sages pour que le collège habitants ren-

contre des personnes connues pour leur opposition à l'équipe muni-

cipale. 

Conseil des 

Sages  

Amélioration de la 

circulation pour une 

plus grande sécurité 

Une réunion de quartier a eu lieu le 7 juillet avec les riverains de la 

rue du Terroir. Cette rue a le statut de voie départementale. Les 

riverains présents ont donné leur accord sur les mesures proposées. 

 

Envahissement des 

trottoirs par la végé-

tation 

Un courrier est envoyé systématiquement aux riverains respon-

sables, mais il n'est pas toujours suivi d'effet. 

Mairie  

Mettre des radars 

pour sanctionner les 

contrevenants 

La police inter-municipale (Héricy, Samois, Avon, Samoreau) se 

met en place. Il y aura 16 policiers. Temps partagé entre les com-

munes.  

Des radars mobile seront déployés de façon aléatoire pour verbali-

ser les excès de vitesse, les stationnements abusifs et autres incivili-

tés.  

La mise en place devrait se faire avant la fin de l'année, après con-

vention avec la Police Nationale. C'est le chef de la Police d'Avon 

qui coordonnera.  

Mairie  

Poser des caméras 

sur la voie publique 

Il y en a déjà : une à la gare (qui ne fonctionne pas correctement), 

une dans la cour des communs et une sur la Place du Clos.  

Elles sont gérées par la Police Municipale. 

Mairie  

Campagne de sensi-

bilisation aux incivi-

lités 

Beaucoup de villes affichent, sur leur site internet, les règles de 

base à respecter pour le bien-être de tous. 

Un exemple a été trouvé sur internet (Annexe 2). La mairie pourrait 

s'en inspirer, dans un premier temps, pour une diffusion sous forme 

de pancartes à travers la ville.  

Le lancement d'une campagne de sensibilisation ne peut être fait 

qu'après mure réflexion et avec l'appui d'un professionnel. Le 

mieux serait de la préparer soigneusement, mais de ne la lancer qu'à 

l'occasion d'un événement qui mobilise les médias, pour que les 

gens soient plus réceptifs.  

Mairie  



 

Plan d'actions pour la rentrée :  

 

Objectif  Commentaire 

Continuer les interviews, à un rythme 

plus soutenu. 

Se fixer l'objectif d'une interview tous les 15 jours. 

Interroger des gens qui ne font pas 

partie des instances municipales, 

comme l'association des commerçants. 

Le Conseil des Sages prendra contact à la rentrée avec M. Torres, 

responsable de l'association "Héricy notre village" (06 89 80 07 48 

ou yan-events@orange.fr) 

Élargir l'objectif à l'ensemble des fac-

teurs qui conditionnent le bien-vivre 

dans la commune, en mettant un ac-

cent particulier sur tout ce qui peut 

être source de conflit 

C'est en principe le but des réunions de quartier, mais trop souvent 

les gens ne se préoccupent que de leurs intérêts particuliers, c'est 

chacun pour soi. Il serait bon qu'au moins un membre du collège 

habitants du Conseil des Sages assiste à ces réunions, pour faire 

valoir le point de vue collectif.  

La prochaine a lieu à l'espace vert de la rue de Champagne le 01/09 

de 10h à 12h. Représentant : Dominique Banzet.  

La suivante sera le 22/09 à la cave Ste-Geneviève : Gérard Chabert 

(à confirmer). 

Faire des interviews de gens qui sont 

notoirement en opposition avec 

l'équipe en place (s'ils acceptent de 

nous parler) 

On va essayer. 

Rencontrer le Conseil des Sages 

d'autres communes, pour un partage 

des expériences 

Parmi les personnes à rencontrer prochainement, inclure des 

membres du Conseil des Sages d'Avon, pour un partage d'expé-

rience. 

 

Prochaine réunion du collège habitants :  

Le mardi 4 septembre à 10h à la mairie, pour mise en œuvre des objectifs et répartition des tâches.  

 

-------------------- 

mailto:yan-events@orange.fr


Annexe 1 

 

Point sur l'activité du Conseil des Sages  

Historique :  

 Conseil des Sages du 23/02/18 : réunion de lancement, présentation des personnes, choix du vice-

président. 

 Réunion du collège habitants du 27/02/18 : 3 proposition  

o Focalisation sur les incivilités, pour commencer. 

o interviews de membres du Conseil Municipal et d'employés communaux. 

o Intervention au cours du prochain Conseil Municipal 

 Conseil Municipal du 23/03/18 : présentation du Conseil des Sages en début de séance. 

 Conseil des Sages du 06/04/18 : distribution des projets de la charte et du règlement intérieur du 

Conseil des Sages, pour approbation. Quelques modifications demandées pour la charte. 

 Réunion du collège habitants du 13/04/18 :  

o rencontre avec M. Révillon.  

o Examen des travaux de l'ancien Conseil des Sages. 

o Signature de la charte du Conseil des Sages. 

 Réunion du collège habitants du 30/05/18 entièrement consacrée à la rencontre avec Mme Guégaden. 

 Présentation du Conseil des Sages dans le n° 12 d'Héricy Info. 

 

Quelques pistes d'ores et déjà ouvertes :  

 Mettre une benne à disposition pour les gros déchets (végétaux et autres). 

 Acquérir un matériel pour faire disparaitre les tags.  

 Acquérir un matériel pour identifier les auteurs de dépôt de déchets sur la voie publique. 

 Une meilleure concertation entre les élus et le personnel communal.  

 La mise en œuvre des mesures proposées par l'ancien Conseil des Sages. 

 Donner la parole aux opposants. 

 Aménager la voirie pour faciliter la cohabitation des moyens de transport et simplifier le système 

d'obstacles sur la voirie. 

 Mettre des radars qui ne soient pas que pédagogiques.  

 Mettre des caméras. 

 Multiplier les contrôles de police.  

 Faire dégager les trottoirs envahis par la végétation.  

 Lancer une campagne de sensibilisation aux incivilités.  

 



Plan d'actions pour la rentrée :  

 Continuer les interviews, à un rythme plus soutenu, en vue d'une note de recommandation à sou-

mettre à un Conseil Municipal du début de 2019.  

 Interroger des gens qui ne font pas partie des instances municipales, comme l'association des com-

merçants. 

 Élargir l'objectif à l'ensemble des facteurs qui conditionnent le bien-vivre dans la commune, en met-

tant un accent particulier sur tout ce qui peut être source de conflit.  

 Faire des interviews de gens qui sont notoirement en opposition avec l'équipe en place (s'ils accep-

tent de nous parler). 

 Rencontrer le Conseil des Sages d'autres communes, pour un partage des expériences.  

 Etc… 



Annexe 2 

 


